



*Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Buenos Aires*

PROYECTO DE DECLARACIÓN
LA HONORABLE CÁMARA DE DIPUTADOS DE LA PROVINCIA DE
BUENOS AIRES

DECLARA

Que vería con agrado que el Poder Ejecutivo Provincial declare de Interés Provincial el trabajo de formación deportiva, promoción e integración social que desde el año 2002 realiza Virreyes Rugby Club con niños, jóvenes y adultos en situación de vulnerabilidad pertenecientes a los barrios de Virreyes Oeste, ubicado en el partido de San Fernando de la provincia de Buenos Aires.

MARÍA JOSE TEDESCHI
Diputada
Honorable Cámara de Diputados
de la Provincia de Buenos Aires



*Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Buenos Aires*

FUNDAMENTOS

Virreyes Rugby Club es un modelo de institución deportiva creado para promover la integración y fortalecer el crecimiento sano de niños, jóvenes y adultos en situación vulnerable, además de ayudar a sus familias. Es un club de rugby orientado a promover el acceso a los bienes sociales y el bienestar físico y mental de sus jugadores a partir de la enseñanza del rugby y de la educación en sus valores. El club desarrolla programas educativos tendientes a lograr la permanencia de sus miembros dentro del sistema educativo formal y el acceso a la educación universitaria, y genera nuevos lazos comunitarios y sentido y valor en las trayectorias personales de sus jugadores.

Comenzó a funcionar en el año 2002 cuando un grupo de amigos ex jugadores y entrenadores de rugby, después de la crisis de 2001, decidieron empezar a dar clases en el Barrio Fate del partido de San Fernando. Primero recibían a 30 chicos y utilizaban un espacio gestionado por el Padre Juan Pablo Jasminoy. En 2006, el Municipio de San Fernando les cedió en comodato el predio ubicado en Ruta 202, que hoy conservan como sede.

Gracias a la ayuda del Estado, empresas, particulares, y al compromiso de más de 50 entrenadores que trabajan gratuitamente, Virreyes alberga a más de 600 jugadores (500 niños, jóvenes y adultos en rugby y 100 chicas en fútbol femenino), proponiendo ambos deportes para la integración y educación de ellos, y como herramienta para su desarrollo social, personal y comunitario. Entre los objetivos de Virreyes Rugby Club pueden destacarse:

- Formar a sus jugadores en los valores del rugby: el esfuerzo compartido en pos de un fin común, la solidaridad, el respeto a las reglas, la tolerancia y la noción de equipo.
- Contribuir a borrar las barreras prácticas y simbólicas de la exclusión social.
- Desarrollar en sus jugadores habilidades interpersonales y la autoestima y valoración de los otros.



*Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Buenos Aires*

- Promover que los jugadores se conviertan en los próximos formadores de jugadores.
- Construir una sede que opere como lugar de encuentro deportivo y social para la comunidad de Virreyes.
- Asegurar el acceso a la información en materia de prevención del abuso de sustancias adictivas y de educación para la salud.
- Brindar un espacio de contención integral mediante la implementación de un programa de becas y tutorías, previniendo el abandono de la práctica del deporte y de la asistencia a la escuela por razones laborales y/o económicas.
- Generar oportunidades de acceso a la educación terciaria y universitaria mediante la implementación de un programa de becas y tutorías para los jugadores que terminan la escuela secundaria.

Virreyes Rugby Club brinda un espacio recreativo y al mismo tiempo, incentiva a sus jugadores para que retomen, continúen y finalicen sus estudios. El objetivo es que no abandonen la escolaridad obligatoria y facilitarles recursos a través de tutorías y becas para que accedan a la educación terciaria. Virreyes ofrece un espacio pedagógico de educación no formal a través de tutorías y talleres que significan prácticamente el acceso a la jornada extendida, imprescindible para la adquisición de competencias que la vida en sociedad demanda hoy. Asimismo el club brinda el plan de becas universitarias que consiste en que los jóvenes que terminan la secundaria puedan jugar al rugby a la vez que reciben educación superior en una institución educativa privada, sin la necesidad de trabajar en los primeros años de la carrera (sobre el final, hacen pasantías). Esta beca hoy la disfrutan más de una decena de miembros del club. De la misma forma, los que aún transitan el colegio, además de los talleres escolares desarrollados en el club, cuentan con asesoramiento nutricional y talleres de rugby aplicado, todo como medio para ayudar a su crecimiento.

Hoy en día Virreyes cuenta con muchísimos chicos jugando al rugby, desde los 6 años de edad hasta Plantel Superior, y todos ellos compiten en los torneos que organiza la Unión de Rugby de Buenos Aires (U.R.B.A.).



*Honorable Cámara de Diputados
Provincia de Buenos Aires*

En el año 2010, la International Rugby Board (I.R.B.) otorgó a Virreyes Rugby Club el prestigioso Premio "Espíritu de Rugby" que reconoce las hazañas increíbles que se pueden lograr a través del rugby, tanto dentro como fuera del campo. El presidente de la I.R.B., Bernard Lapasset, lo justificó afirmando que "Virreyes es un maravilloso ejemplo de cómo un club de rugby puede ser el latido del corazón de su comunidad y asegurar que los niños realicen sus esperanzas y aspiraciones a través del juego".

Ese mismo año el actual presidente del club, Marcos Julianes, en representación de Virreyes, fue distinguido como finalista en el Premio "Abanderados de la Argentina Solidaria", una iniciativa que busca reconocer a los emprendimientos solidarios de nuestro país.

Por ello, les solicito a los Señores Diputados que acompañen con su voto el presente proyecto.

MARÍA JOSE TEDESCHI
Diputada
Honorable Cámara de Diputados
de la Provincia de Buenos Aires